

# THE AMBER ADVOCATE



Guam



Iniciativa de la Frontera Sur



Iniciativa de la Frontera Norte



Saipán, CNMI

## Trazar un mundo de bien

La necesidad de las Alertas AMBER es un lenguaje universal



Puerto Rico



Samoa Americana



Argentina



Serbia





# EN ESTA EDICIÓN

03

## NOTA DE TAPA: Un mundo de bien

La orientación del AATTAP beneficia a millones de ciudadanos, especialmente niños, en los territorios de EE. UU. y otros países.

10

## PRIMERA LÍNEA: Encontrar las palabras adecuadas

Una revolucionaria herramienta de geolocalización, what3words, está ganando el apoyo de los servicios de emergencia. Un caso del norte de Texas revela el motivo.

14

## ROSTROS: Avanzar con un propósito

El dramático rescate acuático de un niño con autismo por parte del adjunto del alguacil de Florida, Wes Brough, resalta la necesidad de actuar con urgencia.

17

## RESUMEN DE NOTICIAS: EE. UU., territorios indígenas y el mundo

Manténgase al tanto de las últimas noticias sobre la Alerta AMBER.

20

## PLANES DE ACCIÓN: A su servicio

El acceso a todas las capacitaciones confiables y los recursos útiles del AATTAP es tan simple como apuntar con la cámara de su teléfono inteligente.

# THE AMBERADVOCATE

Bonnie Ferenbach  
Editora ejecutiva

Denise Gee Peacock  
Directora editorial, diseñadora

Jody Garlock  
Rebecca Sherman  
Editoras colaboradoras

Whitecap Interactive  
Administración del sitio web



Janell Rasmussen  
Administradora

Byron Fassett  
Jenniffer Price-Lehmann  
Administradores adjuntos

Información sobre el Programa de Asistencia Técnica y Capacitación en Alertas AMBER:

**AMBERAdvocate.org**  
**askamber@fvtc.edu**

877-71-AMBER (877-712-6237)

## CONECTÉMONOS



Programa de Asistencia Técnica y Capacitación en Alertas AMBER (AATTAP)  
[Facebook.com/amberadvocate](https://www.facebook.com/amberadvocate)

Alerta AMBER en los Territorios Indígenas (AIIC)  
[Facebook.com/amberalertic](https://www.facebook.com/amberalertic)



AATTAP y AIIC  
[LinkedIn.com/AATTAP](https://www.linkedin.com/AATTAP)



[AMBERAdvocate.org](https://www.AMBERAdvocate.org)  
[AMBER-IC.org](https://www.AMBER-IC.org)

## NOTAS DEL EDITOR



**En la edición impresa**, las palabras y frases en **negrita y color violeta** indican hipervínculos a fuentes de contenido y detalles adicionales. Para interactuar con los hipervínculos, visite [AMBERAdvocate.org](https://www.AMBERAdvocate.org) y descargue un documento PDF de la edición actual y las anteriores.



**¿Tiene una historia para nosotros?** Nos encantaría que nos la cuente. Escribanos por correo electrónico a [askamber@fvtc.edu](mailto:askamber@fvtc.edu).

*Esta publicación se preparó en el marco del Acuerdo de cooperación 15PJDP-23-GK-00776-MECP de la Oficina de Programas de Justicia (OJP) del Departamento de Justicia de los Estados Unidos (DOJ). Los puntos de vista u opiniones expresados en esta edición pertenecen a los autores y no representan necesariamente la posición oficial o las políticas de la OJP ni del DOJ.*

# NOTA DE TAPA



## Un mundo de bien



Los 14 territorios de los Estados Unidos (tres en el Caribe y 11 en el Pacífico) desempeñan una función esencial para garantizar nuestra seguridad nacional colectiva. A su vez, los EE. UU. garantizan que cada región tenga la seguridad que necesita para proteger a sus habitantes, sobre todo a los menores. Eso se debe a que la necesidad de las Alertas AMBER se hace oír en todos los idiomas.

En los últimos 30 años, los programas de Alerta AMBER han ayudado a las fuerzas de seguridad a recuperar de forma segura a 1,200 niños desaparecidos. Esos logros, junto a las lecciones aprendidas por no contar con planes y recursos para movilizarse rápidamente cuando un niño desaparece, han impulsado a otros países a buscar orientación del Programa de Asistencia Técnica y Capacitación en Alertas AMBER (AATTAP).

Como iniciativa del Departamento de Justicia de los EE. UU., el AATTAP, parte del Centro Nacional de Capacitación en Justicia Penal del Fox Valley Technical College, brinda capacitación y asistencia técnica gratuitas a los territorios de los EE. UU., territorios indígenas y otros países que cuentan con financiamiento del Departamento de Justicia (DOJ). Las capacitaciones mejoran la respuesta de las fuerzas de seguridad a los casos de menores desaparecidos y secuestrados en

Más de 236 millones de ciudadanos de los territorios de los EE. UU. y otros países se benefician de la colaboración del AATTAP. La necesidad de las Alertas AMBER es un lenguaje universal.



*Por Denise Gee Peacock*



peligro. También abordan dinámicas de peligrosidad que a menudo no se comprenden correctamente: víctimas de alto riesgo, menores en crisis y la explotación sexual comercial de jóvenes.



Dado que todos los **territorios** de los EE. UU. son islas, siempre se debe considerar con atención el clima, ya que los huracanes y tifones amenazan tanto los viajes como la infraestructura.



El trabajo del AATTAP con cada territorio incluye, en primer lugar, la realización de reuniones de evaluación de necesidades de alto nivel para conocer y comprender las consideraciones importantes exclusivas de las urgencias y los desafíos culturales, geográficos y tecnológicos de cada región, a fin de garantizar que esas dinámicas se aborden en las iniciativas de capacitación y recursos. La capacitación del equipo de respuesta al secuestro de menores (CART) del AATTAP también se brinda a socios clave que serán parte de su respuesta integral.



“Las capacidades y urgencias de cada región pueden ser muy diferentes, por lo que en un principio dedicamos la mayor parte de nuestro tiempo a escuchar y aprender sobre los problemas que enfrentan”, explica la administradora de AATTAP, Janell Rasmussen. Puerto Rico, por ejemplo, tiene un coordinador de Alerta AMBER y un sistema de Alerta AMBER en marcha. Pero en la actualidad, ese no es el caso en Samoa Americana, Guam o las Islas Vírgenes de los Estados Unidos. Todos ellos se encuentran en etapas muy diferentes en términos de cómo responden a los casos de menores desaparecidos.

“A nivel geográfico, algunas de las islas están más cerca de otros países que de nosotros, por lo que deben tenerse en cuenta estas cuestiones antes de preparar planes de capacitación para ellas”, explica Rasmussen. “Debemos desarrollar nuestro trabajo con el objetivo de abordar los problemas específicos que enfrentan, ya sea el tráfico sexual de menores o la falta de recursos, como el acceso a internet de alta velocidad”. Por ejemplo, muchos territorios no tienen acceso a las Alertas de Emergencia Inalámbricas (WEA) ni al Sistema Integrado de Alertas y Avisos Públicos (IPAWS). Tampoco cuentan con señales de tránsito para alertar al público. Además, “a menudo se traslada a los menores a otro país, lo que complejiza aún más las expectativas de colaboración y contacto”, explica Rasmussen. Conscientes de esto, los líderes del AATTAP y los expertos en la materia se han acercado desde muy lejos para garantizar la satisfacción de las necesidades de los territorios de los EE. UU. “Es importante que sepan que ofrecemos el mismo nivel de capacitación y asistencia técnica que en los Estados Unidos”.



*La administradora del AATTAP Janell Rasmussen (izquierda) y la coordinadora de proyectos Yesenia “Jesi” Leon-Baron posan para la cámara antes de una reunión con delegados de los territorios de los EE. UU. en Washington D. C.*

A continuación, se presentan algunas de las regiones en las que las colaboraciones del AATTAP ayudan a salvar vidas.

### **Samoa Americana, Guam e Islas Marianas del Norte**

Viajar a Samoa Americana, Guam o las Islas Marianas del Norte en el centro-sur del Océano Pacífico desde el territorio continental de los Estados Unidos requiere casi 24 horas de vuelo. Por ejemplo, Samoa Americana, el único territorio habitado al sur del Ecuador, se encuentra a 2,200 millas de Hawái hacia el noreste y a 1,600 millas de Nueva Zelanda al suroeste.

Durante casi dos años, el Gobierno federal ha trabajado para cumplir con las disposiciones de la Ley de Autorización de la Defensa Nacional que garantizan que los territorios estadounidenses tengan la capacitación y asistencia técnica necesarias para proteger a sus ciudadanos y menores. Eso incluye desafíos relacionados con la integración y facilitación de los programas de Alerta AMBER.

En febrero de este año, el equipo dedicó dos días a reuniones de evaluación de necesidades en Pago Pago, **Samoa Americana**. Luego, en julio, el equipo visitó Guam y las Islas Marianas del Norte con el mismo objetivo.

Como es el caso en el territorio continental de Estados Unidos, cada reunión de evaluación de necesidades implica debates facilitados sobre los procedimientos de aplicación de la ley, las urgencias del territorio para investigar de forma exhaustiva y con rapidez los incidentes de menores desaparecidos, sus capacidades de mensajería de emergencia y, en definitiva, qué capacitación y asistencia técnica del AATTAP les gustaría recibir.

Las visitas fueron recibidas con calidez y entusiasmo. A menudo estuvieron presentes delegados del Congreso de los Estados Unidos, representantes de las fuerzas de seguridad y telecomunicadores locales y federales, y organizaciones no gubernamentales (ONG) dedicadas a la protección infantil.

“Nuestros socios agradecen que estemos dispuestos a hacer todo lo posible por trabajar con ellos donde *ellos* viven”, señala la coordinadora del proyecto AATTAP, Yesenia ‘Jesi’ Leon-Baron, quien administra las iniciativas territoriales, internacionales y de la frontera sur/norte. “Hacerlo nos ayuda a ver cuáles son los desafíos que

enfrentan para recuperar de manera segura a los menores en peligro o desaparecidos”.

Este apoyo es vital para las islas. Como **relató** el comisionado del Departamento de Seguridad Pública de la Mancomunidad de las **Islas Marianas del Norte** (CNMI), Anthony Macaranas, al *Saipan Tribune*: “Uno de nuestros mayores desafíos es estar tan lejos del territorio continental de los Estados Unidos”. Por lo tanto, crear o fortalecer los planes de la Alerta AMBER ayudará a la CNMI a forjar relaciones con miembros clave de las fuerzas de seguridad “y nos ayudará a avanzar de manera progresiva”, expresó.

Un **caso** en las Islas Marianas del Norte que a la población le gustaría ver resuelto es el de las hermanas Maleina y Faloma Q. Luhk, en edad escolar primaria, que desaparecieron de forma misteriosa mientras esperaban un autobús escolar cerca de su casa en mayo de 2011.

**La lejanía de los territorios estadounidenses y el flujo constante de viajeros que pasan por los puertos los hace vulnerables a personas que pueden hacerles daño a sus hijos.**



Durante una visita a Samoa Americana, el coordinador del proyecto Derek VanLuchene, que administra las iniciativas de capacitación del Equipo de Respuesta al Secuestro de Menores (CART) del AATTAP, habla ante una sala repleta de participantes.



**Izquierda:** En las Islas Marianas del Norte, un taller del AATTAP reunió a miembros de Aduanas y Protección Fronteriza. **Abajo:** En Guam, el equipo del AATTAP posa junto a la directora de Seguridad Nacional del territorio estadounidense, Esther Aguigi (tercera desde la izquierda), la gobernadora Lourdes Leon Guerrero (cuarta desde la izquierda) y el vicegobernador Josh Tenorio (atrás).



“Todo lo que estamos recibiendo [del AATTAP y de otros] es para prepararnos, y el plan a largo plazo es llegar a sentarnos y elaborar un plan estratégico” para implementar las Alertas AMBER, señaló Macaranas. “Implica bastante personal, datos y, por supuesto, financiación... pero al final, tendremos este programa aquí”.

### Otro desafío para los territorios estadounidenses es la trata de personas.

La trata “es uno de los mayores delitos imaginables”, según las propias palabras de la alta jefa Uifa’atali Aumua Amata Coleman Radewagen de Samoa Americana. Para afrontar ese desafío, James Moylan de **Guam** copatrocinó la Ley de Combate a la Trata de Personas Inocentes Diariamente (C. H. I. L. D.) de 2023, que aumenta la reclusión mínima obligatoria de los traficantes de niños condenados de 15 a 25 años.

“Antes de que saliéramos de Samoa Americana, la Oficina de la gobernación nos entregó a cada uno de nosotros un arma de guerrero enmarcada, una forma de llamarnos guerreros por luchar por los niños desaparecidos y secuestrados en el territorio”, comentó Leon-Baron.

### Puerto Rico

Puerto Rico es el único territorio de los EE. UU. con un plan de Alerta AMBER y un coordinador de programas plenamente implementados al momento de este informe. Su objetivo constante es perfeccionar de manera continua su plan actual

y brindar una respuesta policial coordinada y sostenible.

El AATTAP ha estado involucrado en la asistencia continua a Puerto Rico desde que realizó la primera sesión de capacitación presencial allí en enero de 2023. Los miembros del equipo impartieron la capacitación del Equipo de Respuesta al Secuestro de Menores (CART), junto con ejercicios de capacitación sobre el terreno en materia de rescate, recuperación y reunificación para los miembros del CART y otras fuerzas de seguridad de Puerto Rico.

En mayo de 2024, el equipo del AATTAP regresó para realizar una visita de evaluación de necesidades y analizar los desafíos actuales de Puerto Rico, las tendencias emergentes del territorio, y la capacitación y asistencia técnica necesarias a fin de reforzar su preparación de respuesta.

Los líderes de las fuerzas de seguridad de Puerto Rico tienen la intención de continuar con la capacitación del CART, comenta Leon-Baron. También planean participar en cursos como Prácticas recomendadas de activación de la Alerta AMBER (AAABP), Estrategias y Tácticas de Respuesta Inicial (IRST) al responder a incidentes de desaparición de menores y Operaciones de Búsqueda y Sondeo en Secuestros de Menores (SCOCA).

### Iniciativa de la Frontera Sur (México) e Iniciativa de la Frontera Norte (Canadá)

La **Iniciativa de la Frontera Sur** (SBI) de AATTAP, firmemente consolidada, se centra en la preparación para una respuesta eficaz a los



*Izquierda:* La administradora del AATTAP, Janell Rasmussen, habla con líderes de las fuerzas de seguridad en Puerto Rico. *Abajo a la derecha:* Jenniffer González-Colón, la vigésima comisionada residente de Puerto Rico, destaca su apoyo a la colaboración del AATTAP.



casos de menores desaparecidos y secuestrados en peligro en México y los EE. UU. a través de la colaboración y la planificación transfronterizas. En las reuniones celebradas entre el AATTAP y socios federales y estatales en los últimos dos años, se ha destacado el impacto de este tipo de colaboración.

La reunión más reciente, celebrada el 1 de agosto en Chula Vista, California (al otro lado de la frontera de Tijuana, **México**), reunió a más de 100 miembros de las fuerzas de seguridad y de ONG que dependen de la colaboración transfronteriza para devolver a los menores desaparecidos a su hogar sanos y salvos. El AATTAP probó una versión de un día completo de su capacitación en secuestros transfronterizos en la que algunos participantes partieron de sus hogares a las 2 a. m. a fin de asistir, dice Leon-Baron.

David Camacho, colaborador del AATTAP, recordó el impacto del evento: “Estábamos agradecidos de tenerlos a todos allí; hicieron preguntas increíbles, y las analizamos con detenimiento”.

Una conversación “fue difícil hasta de considerar”, recuerda Leon-Baron. “Nos contaron que en Tijuana se están movilizando para permitir que un niño de 9 años consienta tener relaciones sexuales”.

Este es uno de los tantos problemas culturales que deben abordarse, expresa Leon-Baron. “Sabemos que sus leyes y procesos judiciales no son como los nuestros. Pero lo que sí compartimos es nuestro compromiso con la colaboración y la cooperación. Por fortuna, las

fuerzas de seguridad estatales y federales de los Estados Unidos y de México están desarrollando relaciones laborales de suma importancia”.

El poder de la construcción de relaciones quedó particularmente de manifiesto en una conferencia regional de la Alerta AMBER en Monterrey, México, organizada por la Oficina de Desarrollo, Asistencia y Capacitación Penal para el Exterior (OPDAT) del Departamento de Justicia (DOJ) a fines de agosto de 2023.

Al comienzo de la conferencia de tres días, ocurrió un incidente en el que una niña de 1 año, Ángela, fue secuestrada el 28 de agosto después del asesinato de sus padres durante una invasión a su hogar en Ciudad Juárez.

Yubia Yumiko Ayala Narváez, coordinadora regional de la Unidad de Violencia de Género/Fiscalía de Chihuahua norte y el coordinador nacional de la Alerta AMBER de México, Carlos Morales Rojas, estuvieron presentes en la conferencia. Trabajaron juntos para publicar alertas nacionales y estatales para Ángela.

La respuesta de los medios y el público a ambas alertas no se hizo esperar. Al día siguiente, los secuestradores, probablemente al tanto de que el caso estaba recibiendo atención nacional, abandonaron a Ángela en una puerta de Ciudad Juárez. Una mujer encontró a la pequeña y llamó de inmediato al 911. Y menos de 30 horas después de la emisión de la Alerta AMBER estatal, se recuperó a la niña sana y salva.

“Narváez y Rojas se conocieron por primera vez cuando llegaron a la conferencia. Este fue solo uno de los numerosos ejemplos de lo increíblemente





**Izquierda:** La colaboradora del AATTAP Heidi Chance (al frente a la derecha) presentó un estudio de caso sobre el tráfico sexual de menores en la conferencia de Alerta AMBER 2024 que tuvo lugar en Huatulco, México. **Abajo en el centro:** Un caso de secuestro de una niña de 1 año que se desarrolló en tiempo real durante la conferencia de 2023. **Abajo a la derecha:** Una reunión de la Iniciativa de la Frontera Norte del AATTAP en Canadá.



importantes que son los eventos regionales como este para la continua labor de consolidar la preparación a fin de poder brindar una respuesta eficaz a los casos de menores desaparecidos y secuestrados en peligro, tanto en México como en los EE. UU., a través de la planificación transfronteriza”, sostiene Leon-Baron.

**“Si bien aumentar la coordinación y la colaboración era nuestro objetivo, no esperábamos ver resultados tan rápido, en tiempo real, justo frente a nosotros”, relató Gigi Scoles, asesora legal residente de la OPDAT en México.**

La **Iniciativa de la Frontera Norte** (NBI) del AATTAP también se basa en gran medida en la colaboración entre los funcionarios de protección infantil de las provincias canadienses y sus contrapartes estadounidenses. Al igual que México, Canadá también tiene componentes tribales. “Pero la dinámica es diferente”, explica Leon-Baron. El trabajo de los profesionales se suele centrar en secuestros familiares demenores, a quienes los llevan de un país a otro.

Las visitas del AATTAP incluyeron a coordinadores canadienses de la Alerta AMBER y miembros de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos, la Real Policía Montada de Canadá y las fuerzas de seguridad tribales (como el Departamento de Policía de St. Regis Mohawk). Y el siguiente evento de la NBI, una reunión del grupo de enfoque, se celebró en septiembre en Bonners Ferry, Idaho.

## Serbia y Argentina

Una de las iniciativas internacionales de más alto perfil del AATTAP fue el trabajo con funcionarios de la Oficina de Asuntos Internacionales de Narcóticos y Aplicación de la Ley (INL) y la **República de Serbia** para ayudar a este país a lanzar su programa de estilo Alerta AMBER “Pronadji Me” (“Encuéntrame”) en junio de 2023. El equipo AATTAP-INL-Nueva York-Virginia también asesoró a Bosnia-Herzegovina sobre su plan de estilo Alerta AMBER.

La reunión, celebrada en el Departamento de Estado de los EE. UU., en Washington D. C., también contó con la opinión de los oficiales de protección infantil de Virginia y Nueva York. Los coordinadores de la Alerta AMBER de la Policía Estatal de Virginia, la sargento Connie Brooks y el teniente Robbie Goodrich, explicaron cómo se deciden y difunden las activaciones de la Alerta AMBER de su estado. Además, la coordinadora de la Alerta AMBER de la Policía Estatal de Nueva York, Erika Hock, la directora del Centro de Intercambio de Información sobre Personas Desaparecidas del Estado de Nueva York (NYSMPC), Cindy Neff, y el supervisor de investigación del NYSMPC, Timothy Williams, participaron de manera virtual para analizar los requisitos del programa de Alerta AMBER de su estado.

En marzo de 2024, nueve meses después de la reunión con EE. UU., Serbia activó su primera alerta “Encuéntrame” después de que una niña de 2 años,



**Izquierda:** Más de 200 profesionales de protección infantil de Argentina se unieron al equipo del AATTAP en una reunión virtual que se centró en los Equipos de Respuesta al Secuestro de Menores (CART). **Abajo:** La Alerta AMBER de Serbia se llama “Pronadji Me” (“Encuétrame”).



“Otros países están muy interesados en nuestra capacitación del CART”, afirma Leon-Baron. “Ningún otro lugar en el mundo adopta un enfoque que involucre tantas jurisdicciones y organismos para encontrar menores desaparecidos. Los líderes de las fuerzas de seguridad quieren eso para sus comunidades”.

**Dana Ilic**, desapareciera en la ciudad de Bor. Las estaciones de televisión y radio interrumpieron sus programas para compartir detalles sobre Dana, como su edad, la hora y el lugar de su desaparición, y la ropa que vestía en ese momento. Los ciudadanos también recibieron alertas por SMS (mensajes de texto).

“Aunque lamentablemente la primera Alerta AMBER de Serbia no dio como resultado el regreso a salvo de Dana, el país está aprendiendo de la implementación de la alerta, que ayudará en otros casos de menores desaparecidos”, expresó Rasmussen.

Aunque siempre se prefieren las reuniones presenciales, las reuniones virtuales tienen sus ventajas. Consideremos la capacitación virtual dirigida por un instructor de un día de duración del CART del AATTAP con **Argentina**, un evento en el que el AATTAP colaboró con el Centro Internacional para Niños Desaparecidos y Explotados.

“La respuesta fue abrumadora”, cuenta Leon-Baron. “Había cientos de personas en la reunión virtual,

y muchas más querían unirse”. Las siguientes capacitaciones del AATTAP con Argentina fueron en octubre.

### República Dominicana, Islas Vírgenes de los Estados Unidos y otros

Las reuniones con oficiales de protección infantil y funcionarios gubernamentales de la **República Dominicana** y las **Islas Vírgenes de los Estados Unidos** se han retrasado debido a los huracanes, pero el AATTAP tenía previsto visitar esos lugares este otoño.

“Nuestro trabajo apenas está comenzando”, afirma Rasmussen. “Ahora que hemos evaluado las necesidades de los territorios, tenemos previsto volver y ayudarlos a implementar sus programas de Alerta AMBER donde se necesitan. Hay mucha capacitación por delante, centrada en estrategias de investigación, primeros intervinientes, equipos de búsqueda y rescate, y todo ello se basará en las consideraciones geográficas y culturales que hemos visto de primera mano”.

*Rebecca Sherman contribuyó a este informe.*



# PRIMERA LÍNEA

Por Rebecca Sherman



ILUSTRACIÓN FOTOGRAFICA

Cada minuto es valiosísimo en la búsqueda de un menor desaparecido, y una nueva y revolucionaria herramienta de geolocalización, what3words, está ganando el apoyo de los servicios de emergencia. Un caso de dos adolescentes perdidos en el norte de Texas revela el motivo.

## Encontrar las palabras adecuadas

**D**avid Boots, jefe del Batallón del Departamento de Bomberos de Denton, Texas, se encontraba en su casa escuchando comunicaciones por radio cuando se produjo la llamada. Eran las 8:30 p. m. del 5 de junio de 2024 y el sol comenzaba a bajar. Dos adolescentes en bicicleta estaban varados en lo profundo del corredor del Cinturón Verde de Denton, un sendero natural de 20 millas con una densa vegetación que conecta la presa Ray Roberts con el nacimiento del lago Lewisville.

El jefe Boots sintió un nudo en el estómago. Conocía bastante la zona; el Departamento había rescatado a excursionistas perdidos en el sendero antes, pero esta vez era diferente. Unos días atrás, una fuerte tormenta había creado condiciones de inundación peligrosas que obligaron al cierre del Cinturón Verde.

Sacar a los adolescentes en la oscuridad sería difícil y arriesgado, no solo para ellos, sino también para los equipos de rescate. Peor aún era la noticia de que pronto llegarían vientos fuertes y lluvias torrenciales desde Oklahoma. “Un Cinturón Verde inundado no es un buen lugar para estar durante una tormenta”, dice Boots.

Por suerte, uno de los adolescentes tenía un teléfono celular. Y el Departamento de Policía de Denton tenía acceso a what3words, una nueva y revolucionaria herramienta de geolocalización. *(Más información en la página 13).*

### Una llamada de auxilio

El día había comenzado sin problemas para los muchachos, con un cielo soleado que los acompañó en su paseo matutino hacia el lago. Pero después de ingresar en el sendero del Cinturón Verde, haciendo caso omiso de las barreras de cierre, se encontraron en graves apuros. Habían perdido el rumbo al intentar avanzar por caminos intransitables y, a veces, con nula visibilidad para llegar a un lugar seguro. No tenían una idea real de hacia dónde los habían llevado sus serpenteos ni del peligro en el que se encontraban, y necesitaban que los localicen y los lleven a un lugar seguro rápido. Corrían peligro de vida.

“Se adentraron en aguas pantanosas, de gran profundidad a veces y repletas de fango y troncos que cubrían los senderos”, relata Boots. Los muchachos habían estado allí durante horas. “Uno

“**Es especialmente útil para lugares sin dirección postal, como masas de agua o zonas rurales.**”

**Suzanne Kaletta**, directora adjunta de Comunicaciones Públicas de Denton, Texas, refiriéndose a la herramienta de geolocalización what3words, utilizada para localizar a dos adolescentes varados en un sendero natural boscoso de Texas (derecha), en condiciones de inundación.

de sus teléfonos móviles se quedó sin batería”, continúa Boots. “Cuando el sol se ocultó, ya estaban en lo profundo del Cinturón Verde y rodeados de agua. Sabían que estaban en problemas”.

Cuando los muchachos llamaron al 911, el Centro de Despacho del Departamento de Policía de Denton utilizó la tecnología de what3words para determinar de inmediato su ubicación precisa, así como la mejor ruta para encontrarlos. Luego, esos datos se enviaron a los equipos de rescate.

En el pasado, el Departamento de Policía de Denton dependía únicamente de los pings triangulados de las torres de telefonía celular cercanas para obtener una idea general de dónde encontrar a las personas desaparecidas cuando tenían dispositivos móviles. Y aunque también podían solicitar la asistencia de un helicóptero, esos recursos demoran en implementarse. Por lo tanto, los datos de ubicación proporcionados por what3words fueron invaluable, cuenta Suzanne Kaletta, directora adjunta de Comunicaciones Públicas de la ciudad de Denton. La precisión de la aplicación ha sido “un punto de inflexión” desde que comenzaron a utilizarla en 2022, señala Kaletta. Ha ahorrado horas en búsquedas en terrenos difíciles.





*David Boots, jefe del Batallón del Departamento de Bomberos de Denton, Texas, dirigió el rescate de los adolescentes varados, que habían eludido las barreras de cierre en el sendero natural.*

### Angustiosa misión de rescate

En una carrera contra el tiempo, Boots lideró a los más de 20 rescatistas que fueron desplegados para encontrar a los adolescentes.

“Colocamos un cuatrimoto en el punto medio entre los lagos, pero no pudo llegar a ellos”, contó. “Otro equipo en un bote inflable tuvo que remar por el arroyo a contracorriente para intentar acercarse lo suficiente, pero había escombros que bloqueaban el camino”. El equipo abandonó el barco y siguió a pie, en la oscuridad y a través de aguas profundas infestadas de serpientes.

En el calor del verano, los rescatistas estaban “empapados hasta los huesos y sudaban tanto que les costaba sostener sus teléfonos para usar la navegación”, recuerda Boots. Un equipo que operaba drones intentó guiarlos, pero la densa cubierta de árboles del bosque que había debajo hizo que fuera difícil localizarlos.

Los rescatistas encontraron a los adolescentes alrededor de las 11:25 p. m., unas tres horas después de su llamada al 911. Tenían calor, estaban mojados, cansados y asustados, y

su calvario estaba lejos de haber terminado. Todavía les esperaba un viaje de regreso al barco con los rescatistas a través de aguas pantanosas y en plena noche. También estaba la amenaza de la llegada de la tormenta desde el norte.

Todos estaban muy nerviosos y contaban los minutos. “Sabíamos que teníamos una hora; luego, solo 30 minutos”, recuerda Boots. “Finalmente los sacamos unos 15 minutos antes. Fue muy inquietante”.

Y algo es seguro: sin la ayuda de geolocalización de what3words, junto con la tenacidad y la habilidad de los servicios de emergencia del norte de Texas, los jóvenes no habrían podido salir del bosque.

# Acerca de what3words

**¿Qué es what3words?** El sistema de geocodificación digital por satélite, (sin cargo para los servicios de emergencia y como aplicación para iOS o Android) ayuda a identificar ubicaciones precisas. Divide el mundo en una cuadrícula de cuadrados de 10 pies por 10 pies y a cada cuadrado le asigna una combinación única de tres palabras al azar. Cada "dirección" de tres palabras permite a los socorristas localizar las coordenadas GPS de una persona que llama por teléfono celular, incluso en parques nacionales extensos y grandes masas de agua. Solo se necesita una señal celular y un teléfono inteligente con el "servicio de localización" habilitado.

**¿Cómo lo utilizan los organismos de seguridad de los EE. UU.?** Más de 400 equipos de seguridad pública (incluidos los Departamentos de Policía de Dallas y Los Ángeles) en 49 estados utilizan la tecnología what3words para localizar personas. El software es compatible con gran cantidad de sistemas CAD y herramientas de comunicación de seguridad pública, como RapidSOS, Rapid Deploy y otros proveedores de software.

**¿Cómo puede ayudar a encontrar menores?** Para un organismo de las fuerzas de seguridad equipado con la tecnología what3words, cualquier niño o adulto en peligro que llame puede ser encontrado en cuestión de minutos si llama al 911 desde un teléfono celular con el servicio de localización habilitado. Eso es particularmente útil si una persona no sabe dónde se encuentra, lo que suele suceder cuando la trasladaron a un lugar desconocido.

**¿Es mejor usar what3words que el**

## **rastreo de teléfonos celulares?**

El uso de what3words no está destinado a reemplazar el análisis de los datos de geolocalización de los teléfonos celulares, que pueden trazar un panorama más completo de dónde ha estado y hacia dónde puede dirigirse un menor desaparecido (o un presunto secuestrador). Su ventaja radica en que permite limitar la búsqueda a 10 pies, lo cual es valioso en grandes áreas urbanas (con una gran densidad de torres de telefonía celular), en las que un ping de teléfono celular puede llegar hasta 3,600 pies de distancia (unos 10 campos de fútbol) de la posible ubicación de un teléfono.

## **¿Cómo lo utiliza el público?**

Los familiares y amigos de usuarios de teléfonos inteligentes más jóvenes utilizan la aplicación para encontrarse de manera más rápida y precisa en entornos de gran tamaño, como ferias estatales, centros comerciales y otros eventos grandes o concurridos.

## **¿Qué otros países lo**

**utilizan?** El 85% de los servicios de emergencia del Reino Unido utilizan el software, al igual que 50 centros de control de Canadá. También se utiliza en toda Europa, en Australia, Sudáfrica, India y, más recientemente, Vietnam.

## **¿De qué manera mi organismo puede obtener más información**

**al respecto?** Escriba a support@what3words.com para solicitar capacitación y sesiones técnicas gratuitas.

La herramienta de geolocalización what3words asigna tres palabras únicas a cuadrados de 10 pies en todo el mundo.



### **MÁS EN LA WEB**

Haga clic **aquí** para obtener más información sobre what3words, incluso cómo es la mejor manera de comenzar a utilizarlo.

## Avanzar con un propósito

El dramático rescate acuático de un niño autista de Florida por parte del agente Wes Brough pone de manifiesto cómo el sentido de urgencia vale la pena en los casos de menores desaparecidos.

El agente Wes Brough ha estado en las fuerzas de seguridad durante lo que él describe con toda naturalidad como cinco años de “locura”.. En ese breve período en la Oficina del Alguacil del Condado de Volusia, en DeLand, Florida, trabajó en Alertas AMBER, salvó a un adolescente que estaba considerando saltar de un puente y, hace poco, fue aclamado como un héroe por rescatar a un niño autista de 5 años que estaba desaparecido. En el último caso, la dramática filmación de la cámara corporal de Brough en la que se lo ve corriendo hacia un gran estanque para llevar al niño desaparecido a un lugar seguro lo colocaron en el centro de atención nacional después de que el video se volviera viral, que muestra lo peligrosamente cerca que estuvo la historia de un desenlace triste.

Aún tiene recuerdos vívidos de ese día de agosto de 2024. Brough (que se pronuncia “Bruff”) se encontraba en una patrulla de rutina en Deltona (en el centro este de Florida) cuando se recibió una llamada al 911 en la que se informaba la desaparición del niño, una llamada que él y otros oficiales pudieron escuchar en tiempo real gracias a un nuevo sistema de telecomunicaciones.

Brough fue el primero en llegar a la escena, seguido poco después por otro oficial que ayudó a registrar la casa de la familia para confirmar que el niño no se encontraba allí. Pronto llegaron los oficiales enviados y se amplió el área de búsqueda.



El autismo no tiene rostro. Uno no puede saber que una persona es autista con solo mirarla. Los oficiales de las fuerzas de seguridad que interactúan a diario con el público deben ser conscientes de los diferentes niveles del espectro y leer las distintas señales sociales.

### Agente Wes Brough

Oficina del sheriff de Volusia, DeLand, Florida

Después de enterarse de un posible avistamiento del niño detrás de una casa cercana, entró en juego el entrenamiento de concienciación sobre el autismo de Brough. Sabía que esa zona tenía humedales boscosos y que los niños con autismo se sienten atraídos por el agua, entonces Brough echó a correr. Lanzando restos de árboles y llamando al niño por su nombre mientras se acercaba a un sendero y estanque cercanos, el resuelto agente se detenía por momentos para buscar cualquier señal de movimiento en el agua o huellas en el suelo pantanoso.

Al principio, Brough no vio ninguna señal del niño. Pero luego él, que no habla, hizo un ruido, tal vez después de notar a Brough entre los árboles. El agente corrió hacia el sonido y al ver al niño en el estanque, gritó: “¡Lo tengo! ¡Lo tengo!” mientras corría con el agua hasta la cintura hacia el punto donde el niño de 5 años se sostenía de una rama. Se aferró rápidamente a Brough mientras regresaban a tierra firme.

Ya oscurecía y los paramédicos revisaron el estado de salud del niño antes de que se reuniera con su aterrorizada familia. La rápida recuperación se completó unos 20 minutos después de la llamada al 911 en la que se informó la desaparición del menor.

Hablamos con Brough sobre el incidente y las lecciones que puede ofrecer a otros miembros de las fuerzas de seguridad.

### ¿Qué se siente que lo llamen héroe?

Sinceramente, es un poco excesivo, sobre todo teniendo en cuenta que cualquiera en mi lugar hubiera hecho lo mismo. Me siento muy honrado, pero mantengo la humildad y doy gracias a Dios por ayudarme a hacer lo correcto en el momento justo.

### ¿Qué tipo de entrenamiento lo ayudó a prepararse para un incidente así?

Cuando llegamos a la oficina del alguacil, recibimos entrenamiento en incidentes críticos, centrado en diferentes tipos de conducta. También nos capacitan en concienciación sobre el autismo, lo que incluye encuentros con niños

autistas de nuestra comunidad y su familia; es un entrenamiento muy exhaustivo. Abarca los peligros que puede enfrentar un niño con autismo y la comprensión de la principal causa de muerte: el ahogamiento. Ese es un factor importante aquí en Florida, donde hay tanta agua. Aprendemos a interactuar con niños autistas y los diferentes niveles del espectro autista. También analizamos diferentes



escenarios a los que nos podemos enfrentar como agentes de las fuerzas de seguridad, ya sea en casos de niños que se escapan de su hogar o personas sospechosas. Nunca se sabe cuándo la persona con la que se está interactuando puede tener autismo, por lo que es importante estar atento y saber interpretar las señales sociales.

### ¿Existen formas de involucrar mejor al público en casos de niños autistas desaparecidos?

Siempre hay espacio para una mayor comunicación entre un organismo y el público, sobre todo en temas como este. Una forma sencilla es a través de publicaciones en las redes sociales. Además, se debe alentar a los padres a que nunca duden en llamar al 911 si



Vea el notable rescate niño de 5 años desaparecido en Florida por parte del agente Wes Brough.



*El niño se aferró con fuerza al agente Wes Brough mientras este lo llevaba a un lugar seguro. Brough recibió un correo electrónico de los familiares del niño que viven fuera del estado y que vieron las imágenes del rescate. “Dijeron que podían notar lo agradecido que estaba el niño por la forma en que me tocó el rostro”, dice Brough.*



Los ahogamientos representan el 84% de las muertes accidentales de niños autistas que desaparecen, según un análisis de 10 años realizado por el Centro Nacional para Niños Desaparecidos y Explotados.

su hijo desaparece. La familia del niño se manejó a la perfección al llamar tan pronto como escucharon la alarma de la puerta. Preferimos que la llamada se cancele mientras estamos en camino a buscar a un niño desaparecido en lugar de estar 20 minutos demorados.

#### ¿Qué lecciones aprendió que otros podrían aplicar?

En primer lugar, se logran muchos avances cuando se mantiene la calma bajo presión. Y en segundo lugar, es importante tener un sentido de urgencia.

Con frecuencia, pecamos de exceso de confianza; pensamos que un niño desaparecido puede estar en la casa de un amigo o escondido en un cobertizo. Podríamos caminar en lugar de correr. Cuando levanté el tronco al que el niño se aferraba en el agua, se partió por la mitad. Era solo cuestión de tiempo antes de que se rompiera mientras él lo sostenía o que se adentrara más en el agua. En retrospectiva, todo es más claro, pero me alegro de haber tenido en ese momento el sentido de urgencia de correr desde la carretera hasta el estanque. Avancé con un propósito. No puede haber dudas cuando la prioridad es la vida de alguien.

## 4 consejos Infórmese sobre el autismo

Los niños con trastorno del espectro autista (TEA) deambulan o desaparecen en mayor proporción que otros niños, conducta que se conoce como fuga. Es posible que intenten alejarse de sonidos fuertes o estímulos intensos, o que busquen lugares de especial interés que despiertan su curiosidad. La Asociación Nacional de Autismo (NAA) comparte los siguientes consejos que todos los socorristas deben conocer.

#### **Sepa interpretar las señales.**

Una persona con autismo puede tener alterado el sentido del peligro y, por lo tanto, puede deambular hacia el agua, el tráfico u otros peligros. Tal vez no hable ni responda a su nombre y puede parecer sorda. Necesita tiempo para procesar preguntas, puede repetir frases e intentar huir o esconderse. Y puede balancearse, caminar de un lado a otro, dar vueltas o agitar las manos.

#### **Sepa cómo buscar.**

Actúe con rapidez y trate el caso como crítico, ya que un niño con autismo puede dirigirse directamente a una fuente de peligro, como el agua, el tráfico o un vehículo abandonado. Primero, busque en cualquier masa de agua cercana, incluso si se cree que el niño le teme. Pregunte qué le gusta y qué no le gusta al niño, incluso a qué podría llegar a temerle, como a los perros rastreadores o los sonidos de las sirenas.

#### **Sepa cómo interactuar.**

No suponga que un autista responderá a una indicación de "alto" u otras órdenes o preguntas. Si no está en peligro, bríndele espacio y evite tocarlo. Colóquese al nivel del niño y háblele en un tono tranquilizador, usando frases simples, incluso si el niño no habla. Puede resultar útil ofrecerle un teléfono a una persona que no habla para que se comuniquen por escrito.

#### **Sepa qué recursos están disponibles.**

Además del entrenamiento del organismo, los agentes de las fuerzas de seguridad pueden encontrar recursos en línea. La Asociación Nacional de Autismo ofrece un folleto descargable con consejos para los primeros intervinientes en su sitio web. Además, el Centro Nacional para Niños Desaparecidos y Explotados ofrece excelentes recursos en su sitio web.

# RESUMEN DE NOTICIAS

### Alguaciles de los EE. UU. rescatan a 200 niños desaparecidos

El director del Servicio de Alguaciles de los EE. UU., Ronald L. Davis, calificó la situación como una de las “misiones más sagradas” de su organismo y prometió que la recuperación de los niños en casos críticos de desaparición dentro del país seguirá siendo una prioridad. Hizo ese comentario poco después de una **operación a nivel nacional** que permitió recuperar a 200 niños desaparecidos, entre ellos fugitivos en peligro y secuestrados por padres que no tenían la custodia, considerados en alto riesgo. La “Operación Te Encontraremos 2”, la segunda de su tipo, que se llevó a cabo en mayo y junio, reunió a organismos locales, estatales y federales; el Centro Nacional para Niños Desaparecidos y Explotados (NCMEC) brindó asistencia técnica. La búsqueda permitió **recuperar** a 123 niños y sacarlos de situaciones peligrosas. También localizó a otros 77 niños desaparecidos que se encontraban en lugares seguros. La presidenta y directora ejecutiva del NCMEC, Michelle DeLaune, expresó que la labor es un “ejemplo perfecto de los resultados que podemos lograr cuando nos unimos en nuestra misión de encontrar menores desaparecidos”.



### La IA podría convertirse en un “parque infantil para depredadores en línea”

El creciente uso de la inteligencia artificial generativa (GAI) suscita inquietudes sobre los peligros que supone para la seguridad infantil y la Internet Watch Foundation la califica de potencial “patio infantil para depredadores en línea”. Los pedófilos y los malhechores usan la **GAI** para manipular material de abuso sexual infantil (CSAM) insertándole el rostro de un niño, o para crear videos sexualmente explícitos falsos con una foto inocente de un niño real. La IWF prevé que surgirán más videos de material CSAM y de mayor calidad a medida que avance la tecnología. El grupo está ejerciendo presión para que se establezcan controles, como por ejemplo, que sea ilegal la creación de guías acerca de cómo generar CSAM con IA. El Centro Nacional para Niños Desaparecidos y Explotados también está presionando para que se actualicen las **leyes** estatales y federales relacionadas con el CSAM creado por GAI. Además, según informes, el CSAM creado con IA está minando la capacidad de las fuerzas de seguridad para identificar y rescatar a víctimas reales.



### Kentucky promulga una alerta para niños con autismo

La trágica historia de un niño autista de 9 años que se ahogó después de huir de un hogar infantil dio lugar a una nueva alerta de menores desaparecidos en Kentucky. La “**Alerta Ian**”, llamada así por Ian Sosis, fallecido en 2022, fue diseñada para ayudar a recuperar de forma rápida y segura a niños autistas desaparecidos a través de un sistema de notificación comparable a la Alerta AMBER. Los niños con autismo se sienten atraídos por el agua y enfrentan el ahogamiento como la principal causa de muerte. La nueva alerta cubrirá las brechas entre otras alertas y utilizará el mismo sistema que la Alerta AMBER. Kentucky Emergency Management ha desarrollado políticas para su implementación después de que el gobernador Andy Beshear sancionara la alerta como ley. “Esta es una herramienta más que se agrega a las disponibles”, afirmó el teniente Phillip Ridgell del Departamento del Alguacil del Condado de Boone.



## Dos senadores presentan un proyecto de ley para facilitar el acceso de las fuerzas de seguridad tribales a las pruebas electrónicas

Los tribunales tribales pronto podrían acceder con mayor facilidad a **las pruebas electrónicas** como correos electrónicos y mensajes de redes sociales en los casos penales, medida que sería beneficiosa, entre otras cosas, en las investigaciones de delitos contra menores en Internet. Los senadores estadounidenses Catherine Cortez Masto de Nevada y Mike Rounds de Dakota del Sur presentaron la Ley de Acceso Tribal a la Evidencia Electrónica bipartidista como una forma de brindar a los tribunales tribales un acceso equitativo y equiparlos mejor para impartir justicia para las víctimas.

“Sabemos que los delincuentes utilizan herramientas en línea para traficar drogas y cometer otros delitos en los territorios indígenas”, asegura Cortez Masto. “También sabemos que los tribunales tribales tienen dificultades para obtener pruebas electrónicas porque las empresas de tecnología no respetan esas órdenes judiciales tribales”. Rounds añadió que es importante que las fuerzas de seguridad tribales puedan hacer su trabajo “sin que se interponga el Gobierno federal”.



## El Departamento de Justicia de los Estados Unidos está en proceso de crear alianzas para abordar la crisis de las Mujeres Indígenas Desaparecidas o Asesinadas (MMIW)

Al decir que “todavía queda mucho más por hacer”, el fiscal general de Estados Unidos, Merrick B. Garland, prometió seguir priorizando las **iniciativas** por combatir la crisis de las Personas Indígenas Desaparecidas o Asesinadas (MMIP). Entre dichas iniciativas se encuentra el Programa de Extensión Regional de MMIP del Departamento de Justicia de los Estados Unidos (DOJ), que asigna abogados y coordinadores a regiones de todo Estados Unidos para ayudar a prevenir y responder en casos de MMIP.

Y durante una visita a la reserva indígena Crow en Montana, Garland anunció que, basándose en las recomendaciones de la Not Invisible Act Commission, el DOJ trabaja para mejorar la financiación, aumentar la investigación destinada a detectar mejor las causas subyacentes y desarrollar una guía para involucrar al público cuando se denuncia la desaparición de una persona. “Las comunidades tribales merecen seguridad y justicia”, afirma Garland al destacar algunas de las iniciativas en el Día Nacional de Concientización sobre Personas Indígenas Desaparecidas o Asesinadas, en el mes de mayo. “Este día nos impulsa a todos en el Departamento de Justicia a redoblar nuestros esfuerzos y ser verdaderos aliados de las comunidades tribales”.



## Un grupo de motociclistas de Arizona arroja luz sobre la desaparición y el asesinato de mujeres y niñas indígenas

Las mujeres motociclistas indígenas continúan acelerando sus motores y transmitiendo mensajes para crear conciencia sobre el elevado porcentaje de niñas y mujeres desaparecidas y asesinadas en las comunidades nativas americanas. El pasado mes de julio, el grupo de motociclistas Medicine Wheel Ride de Phoenix colaboró con Santa Ynez Band of Chumash Indians en el Condado de Santa Bárbara, California, para un **evento** “We Ride for Her”. Organizado a través de la clínica de salud Santa Ynez Tribal Health Clinic, en el evento se proyectó el documental “We Ride for Her” (Conducimos por ella), en el que se destaca el trabajo del grupo de motociclistas, que incluye la recaudación de fondos, la asistencia a los defensores que buscan a niñas y mujeres nativas americanas desaparecidas, y la concientización a través de recorridos y manifestaciones anuales. Santa Ynez Band of Chumash Indians sigue siendo la única tribu chumash reconocida federalmente en la nación.



## Investigación: Carteles que explotan a menores migrantes

Las bandas europeas de tráfico de cocaína torturan y violan a **menores migrantes** africanos no acompañados para controlarlos y obligarlos a participar en el comercio de cocaína en expansión del país, según una investigación del periódico británico *The Guardian*. Algunas de las redes delictivas más peligrosas reclutan a niños vulnerables para explotarlos en el tráfico, táctica que ayuda a las redes a evadir el enjuiciamiento y proteger a sus miembros principales. La investigación del periódico informó que podrían estar involucrados miles de niños migrantes. Una investigación del colectivo de periodistas Lost in Europe reveló que casi 47 niños migrantes no acompañados desaparecen por día después de llegar a Europa, lo que equivale a un total de decenas de miles en los últimos tres años.



## La burocracia legal retiene a menores desaparecidos en el Reino Unido

La burocracia legal impide que dos niños israelíes regresen a su hogar hasta fin de año o más. En julio, el periódico *Jewish Chronicle* informó que una niña de 12 años fue enviada sola al Reino Unido por su madre; su hermano de 9 años había llegado un año antes para vivir con un amigo de la familia en Leeds. La niña, que se aloja en un albergue en Londres, ha solicitado **asilo** en el Reino Unido. Los funcionarios de ambos países están trabajando para repatriar a los niños, pero han encontrado obstáculos del derecho internacional que rige los asuntos de menores. Además, los casos de asilo pueden llevar años en resolverse, según el Ministerio de Asuntos Sociales de Israel. El caso de los niños sigue bajo investigación policial, y el inspector jefe Avi Rosh de la Policía del Distrito de Tel Aviv expresó que espera acusar a la madre de negligencia hacia un menor y abandono.



## Los bebés de guerra de El Salvador buscan a sus familiares

Durante la guerra civil salvadoreña, a principios de los años 80, el Ejército secuestraba a bebés y **niños** pequeños de manera frecuente durante las operaciones antiguerrilleras; en algunos casos, los soldados se los arrebataban directamente a sus padres. Otros fueron descubiertos en escondites, al parecer abandonados cuando sus familias huyeron y luego entregados en adopción. La organización no gubernamental Pro-Búsqueda ha ayudado a localizar a 400 menores desde su fundación en 1994 y sigue buscando a otros 500 que fueron dados por desaparecidos durante la guerra de 12 años.



## Una alianza de IA encuentra 110 víctimas de abuso sexual infantil

The International Centre for Missing & Exploited Children (ICMEC) y Clearview AI **llevaron a cabo** una operación en Ecuador la primavera pasada cuyo resultado fue la localización e identificación positiva de 110 víctimas de abuso sexual infantil previamente desconocidas. La operación, realizada en Ecuador y organizada por ICMEC, utilizó la tecnología de reconocimiento facial de Clearview AI como recurso principal. Argentina, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Perú y la República Dominicana estuvieron entre los países que trabajaron juntos en cientos de casos sin resolver que involucraban a víctimas previamente desconocidas de explotación y abuso sexual infantil en línea.





# PLANES DE ACCIÓN



Cursos del AATTAP



Cursos de la Iniciativa de la Alerta AMBER en pueblos indígenas (AICC)



Recursos de la Alerta AMBER

Encontrar lo que necesita *es muy fácil.*



Sitio web de la AICC



Encontrar socios de la Alerta AMBER



Guía de supervivencia para la familia

Información confiable y oportuna que puede llevarse a la práctica, al alcance de su mano.

Simplemente enfoque la cámara de su teléfono inteligente en estos códigos QR para acceder a las últimas oportunidades de capacitación y establecimiento de contactos para profesionales de protección infantil.



AMBERAdvocate.org